

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 137 (1992)
Heft: 3

Artikel: La guerre du Golfe, la grande illusion?
Autor: [s.n.]
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-345185>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

nion publique. La réponse sera donnée lorsqu'on connaîtra la réaction du Parlement et du peuple concernant les futures propositions de réorganisation de l'armée suisse (1993-1995)!

3. Appui militaire à la société civile en temps de paix

3.1. Compétences des forces armées dans des domaines autres que ceux relatifs à la défense

a) Assistance dans des matières qui présentent un caractère général / Aide militaire en cas de catastrophes

Une ordonnance du Département militaire fédéral, du 20.9.1976, ainsi que diverses prescriptions de service réglementent la mise à disposition des moyens militaires en cas de catastrophes. Cette aide est toutefois subsidiaire et n'est fournie que lorsque les moyens civils normalement disponibles ne suffisent pas à assurer le sauvetage et les

secours les plus urgents. Il est cependant précisé que l'aide spontanée par la troupe stationnée à proximité de la place sinistrée est un devoir élémentaire. Elle doit être apportée automatiquement.

Afin d'assurer la permanence de cette aide militaire ainsi que la coordination au sein de l'armée, le Département militaire fédéral a institué un service de coordination et de conduite pour l'aide en cas de catastrophes (Office fédéral des troupes de protection aérienne, à Berne). De plus, des compagnies d'intervention accomplissent leur service d'instruction tout au long de l'année, de manière échelonnée. Il s'agit de troupes de protection aérienne entièrement motorisées qui seront engagées pour une durée précise sous les ordres du commandant militaire hiérarchique. Seuls les missions, les lieux d'intervention et le degré d'urgence sont fixés par les autorités civiles qui conservent leurs responsabilités à l'égard de la population.

b) Assistance en cas de désordres et de tensions internes

En principe, l'armée n'est pas chargée du maintien de l'ordre public en temps de paix. C'est la tâche de la police et cela essentiellement au niveau cantonal.

Depuis 1946, en vertu de l'accord de siège conclu avec l'Organisation des Nations Unies, la Suisse a l'obligation d'accueillir les conférences internationales organisées sur son territoire. Les mesures de sécurité incombent en principe à la police du canton concerné, qui peut demander l'appui de l'armée. Ce fut le cas en 1983, 1985 et 1988 à Genève. La troupe accomplit un service d'ordre, conformément à l'art. 16 de la Constitution fédérale et à l'art. 203 de l'Organisation militaire; les détails d'exécution sont fixés dans une ordonnance du Conseil fédéral sur le recours à la troupe pour assurer le service d'ordre, du 17.1.1979 (RS 121).

(A suivre)

J. D.

La guerre du Golfe, la grande illusion?

Le chef du service de renseignement de l'armée de l'air israélienne affirme dans le numéro, paru en décembre 1991, de la revue des forces aériennes qu'il n'y a «aucune preuve» que les Américains aient détruit un seul lanceur de missile SCUD irakien pendant la guerre du Golfe.

Il félicite les Américains pour la logistique de cette énorme opération, mais critique la manière dont ils ont cru pouvoir traiter les SCUD. Ils pensaient pouvoir résoudre le problème «en six heures et ils ne sont même pas arrivés à le faire en six semaines. (...) En ce moment même, les Irakiens peuvent sortir un lanceur et tirer sur nous comme si rien ne s'était passé.» (ap)